

desselben. Es sind folgende sechs: Neu-Guinea, Neu-Brittannien, Neu-Irland, Neu-Georgien, Neu-Caledonien und Neu-Seeland.

1. Neu-Guinea, im Nordosten von Neu-Holland, und von demselben durch die Endeavour's-Strasse getrennt, ist noch sehr wenig bekannt. Papua, oder das Land der Papus, im Nordwesten, bis an den Aequator, und Louisiade, im Südosten, hielt man bisher für Theile von Neu-Guinea; sie sind aber, nach den besten Nachrichten, drey durch Kanäle von einander getrennte Inseln. So weit man das Land gesehen hat, besonders auf der Südküste, war es mit Kräutern und Bäumen dicht bedeckt, und auf Papua soll es Muskatnußbäume geben. Die kriegerischen Einwohner, welche eiserne Waffen haben, erlauben keine Landung von Fremden.

2. Neu-Brittannien, nördlich von Louisiade, und durch die Dampier's-Strasse, von Neu-Guinea getrennt, besteht aus zwey Inseln, ist bergig und scheint sehr fruchtbar, gut angebaut und stark bevölkert zu seyn; aber die streitbaren Einwohner halten durch ihre Uebermacht die Schiffe der Europäer von ihren Küsten entfernt.

3. Neu-Irland, im Nordosten von Neu-Brittannien, wird von diesem durch den St. Georg's-Kanal getrennt. Der Muskatnußbaum wächst hier in Menge. Westlich von Neu-Irland liegt die hohe, sehr anmuthige und gut angebaute Insel Neu-Hannover, und noch westlicher die Gruppe der angenehmen